
  Comune di Padova
          Settore Servizi Istituzionali

II COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE ECONOMICHE E COMUNICATIVE

Tributi e Polo Catastale, Attività Produttive e Commercio, S.U.A.P. - Sportello Unico Attività Produttive, Even-
ti, Urp, Rete Civica, Comunicazione e Relazioni Esterne, Marketing Territoriale, Programmi e Progetti Comu-

nitari, Politiche per la Tutela del Consumatore, Patrimonio e Partecipazioni, Provveditorato

Verbale n. 17 del 05 luglio 2018 

L'anno 2018, il giorno 05 del mese di luglio alle ore 16,15, regolarmente convocata con lettera d'invito del
Presidente, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Gruppi, la II Commissione consiliare. 
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica. 

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:

TISO Nereo Presidente P MOSCO Eleonora Capogruppo P

PILLITTERI Simone V.Presidente A BORILE Simone Capogruppo A

PELLIZZARI Vanda V.Presidente P BARZON Anna Componente P

BERNO Gianni Capogruppo P FERRO Stefano Componente P

RAMPAZZO Nicola Capogruppo P SACERDOTI Paolo Roberto Componente A

GIRALUCCI Silvia Capogruppo A MENEGHINI Davide Componente A

PASQUALETTO Carlo Capogruppo P LUCIANI Alain* Consigliere P

FORESTA Antonio Capogruppo P

CAVATTON MATTEO Capogruppo P

BITONCI Massimo Capogruppo AG*

*BITONCI delega LUCIANI

Sono presenti l’Assessore Attività Produttive e Commercio, Antonio Bressa, il Funzionario Alta Specializza-
zione del Settore S.U.A.P. e Attività Economiche, Dott.ssa Marina Celi, il Sig. Filippo Bernardi in rappresen-
tanza di Appe (Associazione Provinciale Pubblici Esercizi Padova); il Sig. Maurizio Bonato in rappresentan-
za di Ascom Padova, il Sig. Mauro Cinefra in rappresentanza di Confesercenti di Padova.

E’ altresì presente, la Sig.ra Anna Donghia, in qualità di uditore.

Segretario verbalizzante: Elisabetta Maragno.

Alle  ore  16,30 il  Presidente  Nereo  Tiso,  constatata  la  presenza del  numero  legale,  dichiara  aperta  la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

• Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale avente ad oggetto “Modifica al Rego-
lamento per l’insediamento delle attività di somministrazione di alimenti e bevande”;

• Varie ed eventuali.

Presidente
Tiso

Saluta e ringrazia i presenti per la partecipazione alla riunione e introduce gli argomenti
posti all’ordine del giorno.
Ringrazia i  rappresentanti  delle Associazioni di categoria,  il  Sig. Filippo Bernardi, il  sig.
Maurizio Bonato e il Sig. Mauro Cinefra.
Presenta la Dott.ssa Marina Celi, Funzionario Alta Specializzazione del Settore S.U.A.P. e
Attività Economiche.
Lascia la parola all’Assessore Bressa.

Assessore
Bressa

Ringrazia il Presidente.
Spiega  che  il  precedente  Regolamento   per  l’insediamento  delle  attività  di
somministrazione di alimenti  e  bevande è scaduto il  31/12/2017 e dopo un periodo di
analisi  e  osservazione  degli  effetti  delle  norme  introdotte,  dopo  aver  approfondito  il
confronto  con  le  Associazione  di  categoria,  sono  stati  individuati  dei  punti  sui  quali
l’Amministrazione intende intervenire.
Fa presente che le modifiche del Regolamento sono state introdotte nel rispetto dell’art.
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31  del  DL  201/2011,  convertito  con  modificazioni  della  L.  22/12/2011  n.  214,  che
costituisce principio generale dell’ordinamento nazionale e stabilisce la libertà di apertura
di nuovi esercizi commerciali sul territorio senza contingentamenti, limiti territoriali o altri
vincoli di qualsiasi natura.
Passa ad elencare le modifiche intervenute:

• rispetto  al  precedente  Regolamento,  è  stata  ridefinita  la  zona  soggetta  a
programmazione e tutela, ovvero la cd “Zona 1” (art. 3), in osservanza ai principi di
semplificazione  amministrativa  e  liberalizzazione  delle  attività  commerciali;  tale
ridefinizione è stata condivisa con le Associazioni di categoria ed è stata voluta per
aumentare  l’attrattività  del  territorio  agli  investimenti  e  per  aumentare  nuove
aperture di bar e ristoranti.

• nella zona soggetta a programmazione sono state individuate delle aree degradate
o  meritevoli  di  riqualificazione  (ad  es  zona  Stazione,  via  San  Francesco,  Via
Altinate)  nelle  quale  potranno  essere  consentite  nuove  aperture  di  pubblici
esercizi, previa valutazione da parte della Giunta Comunale di progetti gestionali
finalizzati alla riqualificazione e rivitalizzazione delle stesse. In particolare verranno
valutati  positivamente  progetti  con  caratteristiche  di  qualità  dei  locali  (ad.  es.
sistemi e tecniche di illuminazione, zone gioco, ricovero passeggini) e di gestione
(ad es. assenza di slot machines e apparecchi VLT, sistema di videosorveglianza,
assistenza alla clientela).

• è stato deciso di inserire come aree sottoposte a progetto l’ex Cinema Altino e l’ex
cinema Concordi, nella speranza che arrivino presto degli investitori.

• l’art  4 bis del precedente Regolamento è stato abolito (l’articolo prevedeva che
per  salvaguardare  il  decoro  del  patrimonio  culturale  del  Centro  storico  fosse
consentito  esclusivamente  l’insediamento  e  il  trasferimento  di  attività
artigianale/commerciali di  preparazione  e/o  vendita  di  prodotto  alimentari  nella
misura di almeno il 60% di prodotti della filiera veneta) proprio in virtù dei principi di
semplificazione e liberalizzazione ricordati in precedenza.

• particolare attenzione è stata riservata agli esercizi “Sotto il Salone”, proprio per la
peculiarità del sito dal punto di vista storico-artistico, l’Amministrazione ha ritenuto
di doverlo rilanciare con ricadute favorevoli sul comparto commercio e sul turismo
cittadino.

• tutti  i  pubblici  esercizi  dovranno  adeguarsi  alla  vigente  normativa  sull’impatto
acustico.  In  particolare  dalle  ore  24.00  all’interno  degli  stessi,  è  consentita
esclusivamente  la  diffusione di  musica  di  sottofondo  che  consenta  la  normale
conversazione. Questo anche per garantire il diritto alla quiete dei cittadini.

• visto l’alto numero di richieste di occupazioni di suolo pubblico per plateatico, al
fine di semplificare l’iter burocratico agli esercenti nonché snellire il procedimento
amministrativo degli uffici comunali è stata prevista la durata dell’atto concessorio
fino a tre anni, ad eccezione delle concessioni rilasciate in Piazza dei Frutti, Piazza
dei  Signori  e  Piazza  delle  Erbe  che  mantengono  una  durata  annuale.  Le
concessioni  che  riguardano  le  piazze  potranno  comunque  essere  oggetto  di
pianificazione con apposito provvedimento della Giunta Comunale e si terrà conto
sia delle richieste degli esercenti sia della salvaguardia del valore storico-artistico
dei luoghi.

• al  fine  di  responsabilizzare  maggiormente  gli  esercenti  al  rispetto  dei
provvedimenti  di  applicazione delle  misure accessorie derivanti  dalla  violazione
delle regole previste dal sistema “Patente a punti”, sono state introdotte sanzioni
amministrative pecuniarie in caso di inottemperanza dei citati provvedimenti che
nel precedente regolamento non erano state previste, e quindi è stata aggiornata
la tabella sanzioni “Patente a Punti”.

Conclude dicendo di  aver elencato le  principali  modifiche del  Regolamento  e lascia la
parola alla Dott.ssa Celi.

Dott.ssa
Celi

Dice  che i  punti  principali  del  nuovo Regolamento  sono stati  esaustivamente  spiegati
dall’Assessore e se i consiglieri vogliono porre delle domande in merito lei è disponibile ad
entrare nel dettaglio.

Pellizzari Ringrazia l’Assessore per l’esposizione. 
In  riferimento  alle  aree dell’ex  cinema Concordi  e  Altino,  si  augura  che non vengano
valutati progetti che prevedano l’apertura di piccoli supermercati o bar perché ritiene che
in quella zona ce ne siano già fin troppi; inoltre spera che venga meglio valorizzata l’area
che gravita intorno a via Sorio.
Si rammarica per l’abrogazione dell’art. 4 bis introdotto dalla precedente Amministrazione.
Chiede che vengano sveltite le pratiche per il rilascio dei plateatici.

Presidente
Tiso

Concorda con abrogazione dell’art. 4 bis del precedente Regolamento. 
Chiede  all’Assessore  Bressa  e  alla  Dott.ssa  Celi  come  sia  regolamentata  la
manifestazione “I Navigli” che si svolge d’estate nei pressi della zona Portello.
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Assessore
Bressa

Lascia la parola alla Dott.ssa Celi.

Dott.ssa
Celi

Risponde al  Presidente Tiso  che si  tratta  di  una manifestazione stagionale  (oltre  i  90
giorni). 
In  particolare,  fa  presente  che  le  attività  di  somministrazione  di  alimenti  e  bevande
esercitate in forma stagionale sono previste dal nuovo Regolamento (art. 7). Esse devono
osservare la normativa prevista dalla L.R.Veneto 29/2007 e s.m e qualora tali attività si
svolgano  in  area  pubblica  dovrà  essere  riconosciuto,  con  apposito  atto  della
Amministrazione  Comunale,  l’interesse  pubblico,  previa  presentazione  di  un  progetto
dettagliato da parte degli organizzatori della manifestazione.

Presidente
Tiso

Chiede alla Dott.ssa Celi come siano regolamentati i bar all’interno della Fiera di Padova.

Dott.ssa
Celi

Risponde che l’area della Fiera di Padova, secondo la normativa vigente è da considerarsi
un’area privata aperta al pubblico e pertanto per aprire una attività di somministrazione di
alimenti e bevande non serve alcuna approvazione da parte della Giunta. Basta solo che il
gestore del bar che vuole esercitare all’interno della Fiera, presenti in via telematica una
s.c.i.a.  (segnalazione  certificata  di  inizio  attività)  al  SUAP  (sportello  unico  attività
produttive) del Comune di Padova.
Chiaramente ricorda che tali attività devono osservare e rispettare gli stessi criteri previsti
per gli altri pubblici esercizi, come ad esempio quelli igienico-sanitari.

Presidente
Tiso

Afferma che i gestori dei bar sicuramente sanno che regole seguire.

Ferro Ha riscontrato che i  supermercati  che sono aperti  in orario serale forniscono ai clienti
bevande alcoliche fredde, ritiene che si tratti di concorrenza sleale nei confronti dei bar
limitrofi ed inoltre una volta acquistate gli avventori le consumano fuori dal supermercato
lasciando le bottiglie vuote senza riporle negli appositi cestini, aumentando così il degrado
da rifiuti.
Chiede se ci sia una limitazione a questo fenomeno.

Dott.ssa
Celi

Risponde che è vietata la somministrazione di bevande alcoliche da parte degli esercizi
commerciali così come previsto dalla legge sulla somministrazione mentre la vendita di
bevande alcoliche oltre l’orario delle 24.00 è vietato legge nazionale.

Presidente
Tiso

Pensa che un deterrente a quanto decritto dal consigliere Ferro possa essere quello di far
pagare ai clienti che acquistano le bottiglie di vetro la cauzione.

Dott.ssa
Celi

Risponde che si era già pensato insieme all’Assessore la soluzione del vuoto a rendere.

Presidente
Tiso

Chiede cosa pensano i rappresentati delle Associazioni categoria sul vuoto a rendere.

Sig.
Bernardi

Ritiene  che  la  cauzione  sia  una  bella  idea  e  personalmente  è  favorevole  ma  è  una
soluzione difficile da mettere in pratica.

Presidente
Tiso

Crede che facendo pagare la cauzione non ci sarebbero più bottiglie in giro.

Barzon Fa presente alla commissione il degrado in cui giace l’area intorno a Palazzo Zabarella. Ci
sono molti avventori che si siedono sui marciapiedi nei pressi del palazzo e lasciano in
giro bottiglie vuote e resti di cibo.

Presidente
Tiso

Chiede se ci siano altre domande.

Luciani Riferisce  che nel  periodo estivo  i  baristi  (soprattutto  quelli  che  hanno una attività  nei
quartieri) espongono sulla vetrina dei loro esercizi, una tabella di vendita dei gelati che
comporta un costo elevato in relazione al tributo locale. 
Chiede  se  questi  esercenti  possono  essere  esentati  dal  pagamento  del  tributo  o  in
qualche modo essere agevolati.

Assessore
Bressa

Risponde che si tratta di un canone applicato dal Settore Tributi e Riscossione.

Dott.ssa
Celi

Ricorda che se le tabelle sono di dimensione inferiore ai 50 cm. non si paga l’imposta,
forse si tratta di un altro tipo di pubblicità.

Assessore
Bressa

Conclude  dicendo  che  bisogna  capire  le  dimensioni  della  tabella  e  poi  fare  un
ragionamento con il Settore Tributi e Riscossione per andare incontro alla richiesta fatta
dal consigliere Luciani.

Presidente
Tiso

Alle  ore  17.00,  considerato  che  non  vi  sono  altre  richieste  di  intervento,  ringrazia  i
partecipanti e chiude la seduta.

Il Presidente della II Commissione
Nereo Tiso

Il segretario verbalizzante
    Elisabetta Maragno
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